



**Nombre del Alumno:**

Nahúm Daniel Arriaga Nanduca

**Nombre del Docente:**

Dra. Irma Sánchez Prieto

**Nombre de la Materia:**

Salud Pública

**Nombre de la Tarea:**

Atención Primaria de la Salud en Cuba

**Nombre de la Escuela:**

Universidad del Sureste

**Fecha de entrega:**

25/06/2024

La atención primaria a la salud (APS) en Cuba se distingue por su enfoque integral y comunitario, desarrollado tras la Revolución de 1959.

Este modelo se basa en principios de accesibilidad, gratuidad, prevención, y participación comunitaria.

Para lograr un sistema de atención de salud universal basado en estos principios fue necesario extender los servicios de salud a las áreas rurales, desarrollar una red de APS a nivel nacional y capacitar rápidamente suficientes médicos y trabajadores de la salud.

Desde los primeros años, el gobierno cubano ha trabajado para extender los servicios de salud a las áreas rurales y capacitar rápidamente a suficientes médicos y trabajadores de salud.

El Programa del Médico y la Enfermera de la Familia, lanzado en 1984, es un pilar del sistema de APS cubano.

Este programa tiene como objetivo mejorar el estado de salud de la población a través de acciones dirigidas al individuo, la familia y la comunidad.

Los médicos y enfermeras de la familia trabajan en consultorios locales, atendiendo de 120 a 150 familias cada uno, y desempeñan un papel esencial en la prevención, diagnóstico, tratamiento, y rehabilitación.

Los resultados de este enfoque son notables: Cuba ha logrado una tasa de mortalidad infantil comparable con países desarrollados, ha eliminado la transmisión vertical del VIH/SIDA y la sífilis congénita, y ha incrementado la esperanza de vida a 82,5 años.

Además, Cuba cuenta con un programa de vacunación amplio y efectivo, y ha demostrado su capacidad de respuesta ante crisis sanitarias, como la pandemia de COVID-19, donde la APS jugó un papel crucial en la prevención y control de la enfermedad.

A pesar de los logros, el sistema enfrenta desafíos debido a limitaciones económicas y materiales, en parte derivadas del embargo económico.

Sin embargo, la orientación hacia la prevención y la atención primaria ha permitido a Cuba mantener indicadores de salud elevados en comparación con muchos países de la región.

En este trabajo se describen las condiciones de salud de Cuba y el sistema cubano de salud, incluyendo su estructura y cobertura, sus fuentes de financiamiento, su gasto en salud, los recursos físicos, materiales y humanos de los que dispone, y las actividades de rectoría e investigación que desarrolla.

También se discute la importancia de sus instituciones de investigación y se describe el papel de los usuarios de los servicios en la operación y evaluación del sistema.



## **BIBLIOGRAFIA**

[https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0036-36342011000800012](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0036-36342011000800012)